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_________Actualité__________

La Grande Bretagne a 
salué lundi l’adhésion du 
Togo au Commonwealth. 

Cette intégration est saluée par 
l’Ambassadrice britanniqueHarriet 
Clare Thompson, qui était chez 
le Chef de l’Etat togolais Faure 
Gnassingbé.   Harriet Clare 
Thompson a présenté sa lettre 
de créance lundi 27 juin 2022 au 
Président de la République Faure 
Gnassingbé. Parmi les sujets 
évoqués par les deux personnalités 
figure en grande place l’adhésion du 
Togo au Commonwealth. L’occasion 
pour le Diplomate britannique de 
féliciter le Togo pour son adhésion à 
cette grande communauté.
« C’est vraiment un honneur de 
servir en tant qu’ambassadrice du 
Royaume-Uni au Togo. C’est un pays 
magnifique. Je suis ici pour renforcer 
les relations dans les domaines 
de la sécurité, du commerce, des 
infrastructures, la santé et des 
affaires et explorer de nouvelles 
opportunités de coopération. Il faut 
féliciter le Togo pour son entrée 

dans le Commonwealth. Au regard 
de l’importance des valeurs du 
Commonwealth dans le monde, 
c’est bien d’avoir le Togo comme 
membre. C’est quelque chose 
d’important à féliciter », a indiqué la 
britannique.
Cette entrée du Togo va lui 
permettre de bénéficier du Fond 
pour la Coopération Technique de 
Commonwealth (CFTC) pour le 
démarrage de sa feuille de route 
gouvernementale 2020-2025.
Cette adhésion du Togo va 
également permettre une 
amélioration du   partenariat entre 
Lomé et Londres, « un saut qualitatif 
», précise Mme Harriet.
Lors du 26e Sommet de 
l’organisation (CHOGM) qui s’est 
déroulé les 24 et 25 juin dernier à 
Kigali, capitale du Rwanda, le Togo 
et le Gabon ont fait leur entrée à 
cette organisation.

         Patrick NIMA

Le Togo est désormais membres du 
Commonwealth des Nations. L’annonce 
a été faite ce samedi 25 juin par 

l’Organisation, à l’issue du sommet tenu à 

Kigali au Rwanda. Les autorités togolaises ont 
exprimé leur satisfaction pour l’aboutissement 
de ce long processus.
La Présidente de l’Assemblée nationale, 

Mme YawaDjigbodiTsègan dont l’institution 
a approuvé en avril dernier cet intégration, 
félicite le Chef de l’État pour son engagement 
pour la réussite de ce processus.
«Je voudrais, au nom de la représentation 
nationale et en mon nom propre, adresser 
mes vives et chaleureuses félicitations à 
Son Excellence Monsieur Faure Essozimna 
Gnassingbé, Président de la République, 
pour l’entrée officielle de notre pays dans le 
concert des nations du Commonwealth ce 25 
juin 2022, à l’issue du sommet de Kigali.
Cet évènement historique traduit une fois 
de plus la vision audacieuse et pragmatique 
du Président de la République de permettre 
à notre pays de poursuivre sa marche vers 
le développement durable et la prospérité 
partagée à travers la diversification de 
sa coopération avec d’autres Etats dans 
plusieurs domaines notamment diplomatique, 
économique, éducatif, culturel.
C’est une satisfaction pour la représentation 
nationale qui a marqué, le 22 avril 2022, son 
soutien total et unanime à l’adhésion du Togo 
au Commonwealth à travers une résolution», 
a-t-elle déclaré.
Le président de la république Faure 
Gnassingbé a exprimé la satisfaction du 

Togo à l’organisation pour son accueil parmi 
ses membres. Il a également félicité son 
homologue rwandais Paul Kagame, porté à la 
présidence de l’Organisation.
«Je remercie les États membres du 
Commonwealth pour l’acceptation de notre 
candidature en ce jour.
L’adhésion du Togo à cette grande famille 
est une évolution que nous avons souhaitée 
dans une perspective de renforcement de la 
coopération entre États et du brassage des 
peuples.
J’adresse mes vives félicitations au Président 
Paul Kagame qui assure la Présidence du 
Commonwealth des Nations, à l’issue du 
sommet de Kigali, qui reste historique en 
particulier pour le Togo et le Gabon», s’est-il 
réjoui.
Il faut rappeler que le Gabon au même titre 
que le Togo a également fait son entrée au 
sein de l’organisation britannique portant 
aunsi le nombre des pays membres à 56. 
Notons également que ce processus au cours 
duquel de nombreuses évaluations ont été 
menées et des consultations réalisées a duré 
huit ans pour les autorités togolaises.

               Komla Yawo

le TOGO au Commonwealth

LA GRANDE BRETAGNE SALUE 
« C’est bien d’avoir le Togo comme membre. C’est quelque chose d’important à féliciter » 

Harriet Clare Thompson 

Après son soutien unanime et total

L’ASSEMBLÉE NATIONALE FELICITE LE PRÉSIDENT FAURE GNASSINGBÉ 
APRÈS L’ADHÉSION  DU TOGO AU COMMONWEALTH DES NATIONS
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Les Eperviers version dame du Togo ont reçu ce jeudi 23 juin 2022 
les couleurs nationales des mains du Premier Ministre. Victoire 
TomegahDogbé a remis le drapeau aux Eperviers dames à la 

primature à Lomé au cours d’une cérémonie solennelle. En route pour 
le Maroc, la remise symbolique des couleurs nationales à la capitaine de 
l’équipe nationale féminine, est un signal fort donné par le gouvernement 
aux Eperviers dames soutenues par la nation toute entière.
« On a la lourde tâche de défendre les couleurs de notre pays le Togo. On 
promet d’aller de victoire en victoire et d’aller le plus loin possible, c’est notre 
devoir et nous allons nous battre comme il faut », a indiqué la capitaine de 
l’équipe nationale féminine, Nathalie BADATE.
 La Cheffe du Gouvernement a félicité l’équipe féminine et le staff technique 
et d’encadrement de la FTF pour la qualification historique du Togo pour 
cette CAN féminine. Elle a encouragé les filles à donner le meilleur d’elles 
pour une bonne participation du Togo à cette messe du football féminin 
africain.
« Nous voulons vous voir réussir, aller le plus loin possible. Vous saurez 
dignement représenter la nation. La vision du gouvernement togolais, c’est 
que tout est possible avec beaucoup de détermination, de travail, et la foi », 
a indiqué Mme TomegahDogbé.
 Le Togo évoluera dans le groupe B aux côtés du Cameroun, de la Tunisie 
et de la Zambie. 
Elles feront leur première sortie le 03 juillet prochain. Rappelons que le 
Togo est à sa toute première participation.

                          Togoreveil

Mme le ministre, Secrétaire 
Générale de la Présidence 
de la République, Sandra 

Ablamba Johnson a reçu ce 
mercredi 29 juin 2022 une délégation 
chinoise conduite par M. WU Peng, 
Secrétaire général du Comité 
de suivi chinois du Forum sur la 
coopération sino-africaine (FOCAC) 
et Directeur général du Département 
des Affaires africaines du Ministère 
des Affaires étrangères de la 
République Populaire de Chine. Les 
échanges au cours de l’entrevue 
ont porté sur les sujets d’intérêts 
communs, les défis actuels surtout 
l’insécurité dans la sous-région 
ainsi que les initiatives lancées par 
la Chine dans le cadre du FOCAC 
en faveur des pays africains.   Mme 
le ministre, Secrétaire Générale de 
la Présidence de la République, 
a salué à cet effet la qualité de la 
coopération entre le Togo et la 
Chine qui se renforce aussi bien sur 
le plan économique que social. Au-
delà des orientations définies d’un 
commun accord pour la mise en 
œuvre des engagements du Forum, 
les deux délégations ont fait le point 
des projets en cours de préparation 
dans les secteurs de l’eau, de 
l’agriculture, et surtout le soutien à 
l’investissement. Pour le Secrétaire 
général du Comité de suivi chinois 
du FOCAC, la Chine s’est engagée à 

appuyer le Togo dans ses efforts de 
lutte contre le terrorisme. Les deux 
pays se sont engagés à renforcer 
la concertation, la coordination 
et le soutien réciproque au plan 
international pour préserver les 
intérêts communs des deux pays. 
Les deux délégations ont également 
évoqué la célébration commune du 
50ème anniversaire des relations 
entre la Chine et le Togo. En rappel, 

la 8ème Conférence ministérielle 
du Forum sur la coopération sino-
africaine (FOCAC) qui a eu lieu du 
29 au 30 novembre 2021 à Dakar 
au Sénégal, a permis de faire le 
bilan de la mise en œuvre des 
engagements du sommet de Beijing 
de 2018 et de définir les nouvelles 
orientations pour les trois prochaines 
années. A cette occasion, la Chine 
a annoncé neuf (09) programmes 

en faveur de l’Afrique, notamment 
dans le domaine de la santé, 
l’agriculture, le commerce, 
l’investissement, l’innovation 
numérique, le développement vert, 
le renforcement des capacités, les 
échanges humaines et culturels et 
la paix et la sécurité. En outre, dans 
le cadre de la coopération entre 
la Chine et le Togo, la deuxième 
session de la commission mixte 

de coopération sino-togolaise 
s’est tenue en août 2021 par 
visioconférence et a permis aux 
deux parties de passer en revue les 
progrès obtenus depuis la tenue de 
la 1ère session de la Commission 
Mixte en 2008. 
De nouveaux engagements ont été 
pris dans cinq (05) domaines à savoir 
la lutte contre la pandémie de la 
COVID-19, l’aide au développement 
(eau et assainissement, santé, 
éducation et agriculture), les 
financements et infrastructures, 
l’investissement et le commerce. 
Il faut noter que les relations sino-
togolaises remontent à septembre 
1972. Plusieurs réalisations sont 
le fruit de ce partenariat. Il s’agit 
notamment de la sucrerie Sinto 
d’Anié, du nouveau Palais de 
Présidence de la République, 
du stade Kegué de Lomé, du 
palais des Congrès de Kara, du 
contournement routier de Lomé, 
du nouveau siège du parlement, 
du nouveau centre administratif 
des services, rénovation des 
installations de Radiodiffusion et 
de télévision. A cela s’ajoutent, des 
dons du vaccin Sinovac pour la lutte 
contre la pandémie de la Covid-19 
et des assistances techniques.

                                           Togoreveil

CAN Féminine Maroc 2022

LA CHEFFE DU GOUVERNEMENT REMET LE DRAPEAU 
AUX EPERVIERS DAMES

Coopération sino-togolaise

LE MINISTRE SANDRA ABLAMBA JOHNSON  ECHANGE AVEC WU PENG, 
SECRETAIRE GENERAL DU FOCAC
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Lomé et Pékin mettent tout en œuvre 
pour renforcer davantage leur 
coopération bilatérale. Mercredi 29 

juin 2022, une délégation chinoise conduite 
par M. Peng WU, secrétaire général du 
Comité de suivi chinois du Forum sur la 
coopération sino-africaine (FOCAC) et 
Directeur général du département des 
Affaires d’Afrique du ministère des Affaires 
étrangères de la Chine, a échangé avec 
une délégation de parlementaires togolais 
avec à sa tête la deuxième vice-présidente 
de l’Assemblée nationale du Togo et 
présidente du groupe d’amitié Chine-Togo, 
Mémounatou Ibrahima. 
Après avoir exprimé la gratitude du peuple 
togolais et ses fraternelles salutations 
au peuple frère et ami de la Chine, Mme 

Ibrahima Mémounatou a transmis les 
cordiales salutations de la Présidente 
de l’Assemblée nationale du Togo, Son 
Excellence Madame YawaDjigbodiTsègan 
à la délégation du FOCAC. Pour la 
présidente du groupe d’amitié Chine 
-Togo, la coopération entre les deux pays 
amis et frères, « une réalité concrète qui se 
renforce et se dynamise doit s’approfondir 
».
Le secrétaire général du Comité de 
suivi chinois FOCAC a rassuré que la 
coopération entre la Chine et le Togo se 
renforce progressivement et se matérialise 
dans plusieurs domaines tels que les 
infrastructures, le commerce, la santé 
l’hydraulique, l’agriculture et la sécurité.
« J’ai eu un échange parlementaire avec 

Madame la présidente du groupe d’amitié 
Chine-Togo et le 4e vice –président de 
l’Assemblée nationale sur des aspects très 
importants même si à cause de la covid, il 
y a moins d’activités en présentiel. Mais 
avec l’amélioration de la situation, je suis en 
visite au Togo et je souhaite la bienvenue 
aux parlementaires togolais qui feront 
le déplacement en Chine. Je souhaite 
vivement la compréhension mutuelle 
entre les deux peuples et la coopération 
parlementaire entre l’Assemblée populaire 
de Chine et l’Assemblée nationale du 
Togo », a indiqué le secrétaire général du 
Comité de suivi chinois FOCAC au sortir 
de l’audience.
Il a, entre autres, souligné la disponibilité 
et l’accueil chaleureux dont a fait montre le 

peuple togolais.
Convaincue du pragmatisme de la 
coopération entre les deux pays, la 
deuxième vice-présidente de l’Assemblée 
nationale salue la fraternité agissante et la 
réussite de la relation sino-togolaise.
« La vivacité de cette relation, au-delà de ce 
magnifique cadre d’échange, se traduit par 
de nombreuses réalisations au Togo dans 
de nombreux domaines, infrastructure, 
industrie, agriculture, commerce ces 
deux dernières années. Je voudrais à 
titre illustratif en citer quelques-unes, les 
plus récentes, signes de la vitalité de 
notre partenariat stratégique : l’extension 
de l’aéroport de Lomé, l’aménagement 
du contournement de Lomé tronçon 2, 
la construction du centre administratif, la 
construction de l’auditorium de la Radio 
et Télévision du Togo, la réhabilitation du 
stade de Kégué. La santé est un autre axe 
très important de cette coopération : la 
Chine a envoyé dans le cadre de la riposte 
contre la covid 19, une trentaine d’équipes 
médicales et plus de 400 médecins, dont 
l’expertise a permis de soigner environ 16 
000 patients, sans oublier les opérations 
foraines et les médicaments antipaludéens 
qui sont régulièrement fournis », a déclaré 
Mme Mémounatou.
Trois volets ont surtout retenu l’attention 
des deux délégations à savoir les projets 
dans les domaines hydrauliques, de 
l’agriculture et de la sécurité.
Les deux parties ont émis le vœu ardent 
de poursuivre et d’affermir la coopération 
existante par des rencontres en présentiel 
à l’instar de la présente, avec le recul de 
plus en plus notable de la pandémie à 
coronavirus.

                                              Patrick NIMA

Du Sahel, le terrorisme 
s’est étendu aux pays 
du golfe de Guinée. Les 

régions frontalières du nord 
du Togo ont subi quelques 
attaques. Elles auraient pu 
être plus meurtrières sans les 
mesures sociales et sécuritaires 
déployées par l’Etat pour 
enrayer ces genres de menace.
Pour plus de sécurité dans 
les zones reculées au nord, 
l’Etat finance des projets 
d’électrification, d’accès à l’eau 
potable, d’éducation…, en plus 
des précautions sécuritaires 
déjà existantes.  
Pour faire face aux menaces 
terroristes, le projet de loi relatif 
à la programmation militaire 

2021-2025 a été voté. Il devrait 
mobiliser 700 milliards de francs 
CFA pour moderniser l’armée 
et l’adapter aux nouvelles 
contingences sécuritaires.
Membre de l’Initiative d’Accra, 
le Togo est engagé aux côtés du 
Burkina Faso, de la Côte d’Ivoire 
et du Ghana en participant aux 
opérations militaires conjointes 
de Koudalgou afin de protéger 
les frontières communes. En 
septembre 2018, il a été lancé 
l’opération Koundjoare dans 
la région des Savanes pour 
lutter contre le banditisme, la 
criminalité transfrontalière et le 
terrorisme. 
Dans ces zones fragiles du nord, 
les populations vulnérables sont 

les plus exposées aux menaces 
terroristes. L’Etat investit donc 
dans les infrastructures sociales 
de base pour désenclaver 
les localités afin d’assurer la 
protection de ces dernières.
Sur la route nationale 17, deux 
tronçons sont en construction 
: Nali – Sadori (30 km) pour 
environ 13 milliards de francs 
CFA et Katchamba – Nali (30 
km) pour 11,5 milliards.  Aussi, 
la route Pya – Sarakawa – 
Kanté (65 km) et la construction 
du pont de Kpendjal (180 m) 
sont en cours.  
En plus 33 000 ménages de la 
région de la Kara et des Savanes 
seront raccordés à l’électricité 
grâce au fonds Tinga pour une 
somme de 1 000 francs CFA. 
Parmi les interventions qui 
visent à faciliter l’accès à l’eau 
potable dans les 02 régions, il 
y a le Projet d’amélioration des 
conditions sanitaires en milieu 
scolaire des régions de la Kara 
et des Savanes (Passco 2) 
lancé en février 2021. Pour une 
cible de 300 000 personnes, il 
facilite l’accès à l’eau potable, 
dote les écoles et centres de 
santé de latrines modernes.

                              Patrick NIMA

PENG WU ET SA DELEGATION A LOME

Investissements sociaux

L’AUTRE STRATEGIE DU TOGO POUR 
LUTTER CONTRE LE TERRORISME

Dessin de S. Tatchev
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Un avant-projet de loi, un projet de décret et trois 
communications ont été ont été les principales 
articulations du conseil des ministres présidé 

ce lundi 27 juin 2022 par le Chef de l’État Faure 
Gnassingbé.
Les travaux ont permis d’adopter l’avant-projet de 
loi relatif à l’orientation des transports et le projet de 
décret portant création, attributions, composition et 
fonctionnement du Conseil national de gestion des 
accords commerciaux au Togo (CNAC). Le Conseil 
a ensuite écouté des communications relatives au 
document de programmation budgétaire et économique 
pluriannuelle, et à la mise en place d’une structure 
d’accompagnement et d’appui aux très petites, petites 
et moyennes entreprises (TPME). Le gouvernement 
à travers le premier ministre a félicité le chef de l’État 
pour l’adhésion du Togo au Commonwealth.  Le conseil 
a enfin écouté un compte rendu relatif au lancement de 
la nouvelle version de la plateforme « service-public.
gouv.tg ».

Voici l’intégralité du communiqué ayant sanctionné les 
travaux : 

COMMUNIQUE DU CONSEIL DES MINISTRES DU 
27 JUIN 2022

Le conseil des ministres s’est réuni ce lundi 27 juin 2022 
sous la présidence de Son Excellence Monsieur Faure 
Essozimna GNASSINGBE, Président de la République.
Le conseil a examiné un (01) avant-projet de loi, un (01) 
projet de décret et écouté (03) communications.
I-Au titre de l’avant-projet de loi,
Le conseil a examiné et adopté l’avant-projet de loi 
relatif à l’orientation des transports.
Le secteur des transports fait face à de nombreux 
défis en particulier la nécessité d’améliorer la 
professionnalisation du secteur afin de permettre à 
notre pays de renforcer sa position de hub logistique et 
de services conformément aux ambitions de la feuille de 
route gouvernementale.
Le projet de loi d’orientation des transports vise à définir 
les principes généraux régissant les différents modes 
de transport au Togo notamment routier, ferroviaire, 
aérien, maritime, fluvial, lagunaire et lacustre.
Son adoption permettra de disposer d’un cadre juridique 
d’orientation dans lequel tout projet, tout programme 
dans ce secteur devrait s’inscrire afin de satisfaire les 
besoins des usagers dans les conditions de sécurité, de 
sûreté et de mobilité optimales.
II-Au titre du projet de décret,
Le conseil a examiné et adopté un projet de décret portant 
création, attributions, composition et fonctionnement du 
Conseil national de gestion des accords commerciaux 
au Togo (CNAC).
Le présent projet de décret crée le Conseil national 
de gestion des accords commerciaux (CNAC) qui 
est la structure chargée d’assurer la coordination et 
le suivi-évaluation de la mise en œuvre des accords 
commerciaux auxquels le Togo fait partie.
Son adoption permettra d’assurer une participation 
significative des structures impliquées, afin de parvenir 
à la mise en œuvre efficace des accords commerciaux 
signés par le Togo.  Ainsi, notre pays pourra profiter 
pleinement de toutes les opportunités qu’offrent les 
accords et leurs protocoles.
III-Au titre des communications,
Le conseil a écouté une communication sur le 
document de programmation budgétaire et économique 
pluriannuelle ; présentée par le ministre de l’économie 

et des finances.
Ce document permet d’assurer une meilleure allocation 
des ressources mobilisables en cohérence avec les 
orientations stratégiques des politiques publiques et des 
priorités du Gouvernement sur la période 2023-2025. Il 
s’articule autour de trois points principaux notamment 
l’évolution économique récente, les perspectives 
économiques 2023 – 2025 et les priorités nationales et 
sectorielles.
L’activité économique nationale a connu un rebond 
en 2021, tirée par une conjoncture économique 
internationale plus favorable et les mesures de soutien 
à l’économie prises par le gouvernement, se traduisant 
par un taux de croissance du PIB réel établi à 5,5% en 
2021 contre 1,8% en 2020.
En perspective, le gouvernement envisage la poursuite 
des réformes pour l’amélioration du climat des affaires 
en vue de favoriser l’entrée des investissements 
directs étrangers dans le pays, le renforcement des 
mécanismes d’inclusion pour une prospérité partagée 
entre tous les togolais ainsi que des actions de lutte 
contre l’insécurité.
Le conseil a approuvé le document et a instruit pour 
sa présentation devant la représentation nationale 
conformément à la réglementation en vigueur.
Le conseil a ensuite écouté une communication relative 
à la mise en place d’une structure d’accompagnement et 
d’appui aux très petites, petites et moyennes entreprises 
(TPME) ; présentée par le ministre chargé de l’inclusion 
financière et de l’organisation du secteur informel.
Afin de rendre plus efficace les mesures d’aides et de 
soutien en faveur des TPME, notre pays a inscrit au titre 
des priorités de l’action gouvernementale, l’amélioration 
des mécanismes d’accompagnement et d’appui aux 
TPME, qui représentent à elles-seules près de 80% 
du tissu économique national, à travers une réforme 
inscrite à la feuille de route gouvernementale 2020 – 
2025.
Afin d’avoir un meilleur impact opérationnel de ladite 
réforme et dans le souci d’avoir une synergie d’actions, 
il s’avère nécessaire de mettre en place un dispositif 
intégrateur et fédérateur de tous les mécanismes et 
instruments existants et à venir visant l’accompagnement 
des TPME.
IV-Au titre des divers,
Mme le Premier ministre a adressé les admirations 
du gouvernement au Chef de l’Etat, Son Excellence 
Monsieur Faure Essozimna Gnassingbé, pour 
l’adhésion de notre pays au Commonwealth.
Elle a salué le leadership du Chef de l’Etat qui, selon 
elle, permet un rayonnement du Togo.
Elle a invité tous les membres du gouvernement 
à prendre les dispositions afin de saisir toutes les 
opportunités offertes par cette adhésion.
Le conseil a ensuite écouté un compte rendu relatif au 
lancement de la nouvelle version de la plateforme « 
service-public.gouv.tg ».
Avec cette nouvelle version, quatre processus sont 
dématérialisés : le permis de construire ; la demande de 
passeport ; la demande de raccordement à l’électricité ; 
la demande de carte de séjour.
Le conseil a salué ces réformes qui visent à rapprocher 
les administrations des usagers et qui s’inscrivent dans 
la stratégie Togo digital 2025.
      Fait à Lomé, le 27 juin 2022

Le Conseil des Ministres

L
e document de 
programmation budgétaire 
et économique pluriannuelle 

permet d’assurer une meilleure 
allocation des ressources 
mobilisables en cohérence avec 
les orientations stratégiques des 
politiques publiques et des priorités 
du Gouvernement sur la période 
2023-2025.  Le dit document a 
fait l’objet d’une communication 
présentée en début de semaine 
par le ministre de l’économie 
et des finances au Conseil des 
ministres. Il s’articule autour de 
trois points principaux notamment 
l’évolution économique récente, 
les perspectives économiques 
2023 – 2025 et les priorités 
nationales et sectorielles.
L’activité économique nationale a 
connu un rebond en 2021, tirée 
par une conjoncture économique 
internationale plus favorable et les 

mesures de soutien à l’économie 
prises par le gouvernement, 
se traduisant par un taux de 
croissance du PIB réel établi à 
5,5% en 2021 contre 1,8% en 
2020.
En perspective, le gouvernement 
envisage la poursuite des réformes 
pour l’amélioration du climat 
des affaires en vue de favoriser 
l’entrée des investissements 
directs étrangers dans le pays, 
le renforcement des mécanismes 
d’inclusion pour une prospérité 
partagée entre tous les togolais 
ainsi que des actions de lutte 
contre l’insécurité.
Le conseil a approuvé le document 
et a instruit pour sa présentation 
devant la représentation nationale 
conformément à la réglementation 
en vigueur.
    
                                  Komla Yawo

LE GOUVERNEMENT EN CONSEIL DES 
MINISTRES CE 27 JUIN 2022

Période 2023-2025

COMMENT LE GOUVERNEMENT 
VEUT BOOSTER L’ECONOMIE 

NATIONALE

Le Togo confirme à nouveau sa place dans le concert des nations à travers 
l’un de ses dignes fils. Sheyi Emmanuel Adebayor intègre désormais la 
Confédération Africaine de Football (CAF). L’ancien Epervier et capitaine 

de l’équipe nationale de football rejoint désormais le Comité technique et de 
développement de la CAF. Il sera en charge de la  Zone Ouest B de l’UFOA.
La promotion de l’ancien capitaine des Eperviers du Togo Sheyi Emmanuel 
Adebayor, au sein de l’instance dirigeante du football africain (CAF) est bien 
accueillie et appréciée par les autorités ainsi que le peuple togolais. C’est le 
cas de la ministre des sports qui a salué, au nom du Gouvernement ; cette 
promotion de la star togolaise via son compte Twitter.
« J’ai appris avec un réel plaisir la nomination de notre compatriote, ex-
capitaine des Eperviers et Ballon d’Or africain, au sein du Comité technique et 
de développement de la CAF pour la zone UFOA B. Félicitations, Champion 
! Plein succès à toi », a-t-elle écrit.
Le ballon d’or CAF 2008 mettra donc son expérience et savoirs au service de 
l’instance dirigeante du football continental. Adebayor Sheyi reste une fierté 
nationale et tout le peuple togolais ne peut que lui souhaiter bon vent.

                                                                                                       Togoreveil

SHEYI EMMANUEL ADEBAYOR 
REJOINT LA CAF



_________Actualité/Publicité__________

Représentant de l’Union Economique et 
Monétaire Ouest-africaine (UEMOA), 
le Maire de la Commune du Golfe3 

(Togo), Kamal Adjayi a pris une part active 
au Sommet l’EU-Africa Business qui s’est 
tenu dans la capitale de l’Union européenne, 
Bruxelles. Le plus jeune maire du Togo a, 
lors de cette rencontre, co-animé un panel 
sur le thème « Villes intelligentes et défis de 
l’urbanisation, construire les villes de demain 
». Il s’est également prononcé sur les défis de 
la décentralisation et de la digitalisation des 
villes dans la zone UEMOA, l’urbanisation des 
villes et les opportunités d’affaires qu’offrent 
les villes principalement au Togo. L’occasion 
pour le responsable de Golfe3 de faire ressortir 
les ambitions de sa Commune. Parmi les 
personnalités qui ont co-animé ces différents 
thèmes avec le Maire Adjayi, on note la 
remarquable présence de  M. Patrick Child, 
Directeur Général Adjoint de la Commission 
européenne, DG ENV, celle M. Ronald Kato, 
journaliste économique Euronews, et du Maire 
de Johannesburg, M. MphoPhalatse. 

Le défis de ces 30 prochaines années sera la 
population galopante de l’Afrique. Ainsi, il faudra 
créer des villes adéquates qui prennent en 
compte cette démographie. Les administrations 
municipales doivent donc agir rapidement pour 
planifier la croissance et fournir les services 
de base, les infrastructures et les logements 
abordables nécessaires pour répondre aux 
besoins croissants de leur population. Les 
participants du Sommet EU-Africa Business 
se sont surtout mis d’accord sur la nécessité 
d’attirer et de débloquer les capitaux et 
l’innovation du secteur privé afin de créer les 
villes de demain. Cadre de promotion des 
affaires et de rencontre d’acteurs économique 
de haut niveau entre l’Europe et l’Afrique, la 
rencontre a enregistré la participation des 
dirigeants d’entreprises, des leaders d’opinion, 
des banquiers confirmés, des ministres, des 
Maires  venus de divers horizons. 

                                                             Togoreveil

La Chambre de Commerce Européenne au 
Togo (Eurocham Togo) a signé  vendredi 
24 juin 2022, une convention de partenariat 

avec l’Agence Education et Développement 
(AED). 
Selon les termes de cet accord conclu 
avec l’AED, une organisation en charge du 
développement des IFAD, les Instituts de 
formation en alternance pour le développement 
(IFAD).
Les entreprises( Bolloré Transports et Logistics, 
TotalEnergies, Cimtogo, Cfao Motors, Hôtel 
Onomo Togo, Brasserie BB, Togo Terminal, 
Lomé Catering, SGI Togo, Canal+ Togo, SGMT 

etc) membres d’Eurocham seront susceptibles 
d’embaucher des professionnels en fin de 
formation dans les différentes spécialités( 
Bâtiment, aquaculture et élevage).
« Nous sommes heureux de conclure cet 
engagement dans la perspective de la 
formation-emploi-développement. C’est 
aussi un engagement pour accompagner 
la jeunesse vers les métiers de demain », a 
indiqué M. Charles Kokouvi GAFAN, président 
d’Eurocham-Togo.

                                                Togoreveil

Bruxelles/Sommet EU-Africa Business 

KAMAL ADJAYI ET SES PAIRS ABORDENT LE CONCEPT DES 
« VILLES INTELLIGENTES »

Togo/ Pour une meilleure insertion professionnelle

LA CHAMBRE DE COMMERCE 
EUROPEENNE AU TOGO ET 
L’AGENCE EDUCATION ET 

DEVELOPPEMENT S’UNISSENT



_________Actualité__________

L’effectif des acteurs de la justice togolaise 
s’agrandit avecl’entrée de 63 nouveaux 
magistrats, greffiers et secrétaires de 

parquet. Après respectivement 24 mois 
de formation au Centre de Formation des 
Professionnels de Justice (CFPJ), ils ont reçu 
leur diplôme le jeudi 29 juin 2022 à Lomé.
La cérémonie de remise de ce sésame a été 
présidée par le Garde des Sceaux, Ministre 
de la Justice et de la Législation, Puis Kokouvi 
Agbetomey, en présence des représentants 
des ministres de la sécurité et de la défense, 
des officiers supérieurs des forces de l’ordre 
et de sécurité, des Magistrats, avocats, 
notaires, huissiers ainsi que les familles ; 
parents et amis des récipiendaires. Dans son 
mot de bienvenue, le Directeur du CFPJ, le 
Magistrat BITASSA Essozimna, a rappelé le 
fondement juridique ainsi que le bien-fondé 
de cette cérémonie.
En effet, cette commémoration a été voulue et 
édictée par l’article 22 du décret numéro 2011 
219/PR du 06 juin 2011 portant organisation 
et fonctionnement du Centre de Formation 
des Professionnels de Justice. Selon cette 
disposition, « les titres et diplômes du 
centre sont remis aux élèves au cours d’une 

cérémonie officielle qui peut-être organisée 
pour un ou plusieurs départements à l’issue 
de l’année académique ». Elle constitue, 
selon M. BITASSA, une étape importante non 
seulement pour la carrière professionnelle 
des impétrants mais pour toute leur vie.
Sa tenue vient achever au parcours de deux 
ans  de formation théorique et pratique, après 
leur réussite au concours d’entrée au CFPJ en 
2019. Ce concours externe d’entrée au CFPJ, 
département des Magistrats, des greffiers et 
des secrétaires de parquet, organisé au titre 
des années académiques 2019-2020 et de 
2020 à 2021, vise à renforcer le personnel 
judiciaire.  « Juger ses citoyens exige de 
l’humilité, de la compétence, de la capacité 
d’écoute, de l’impartialité, de l’indépendance 
et surtout du courage. C’est un honneur mais 
c’est aussi et surtout une charge à l’égard du 
peuple togolais au nom duquel vous rendez la 
justice demain. Vous êtes entrés dans cette 
école étudiant ou jeune professionnel de droit. 
Vous en sortez futur magistrat, greffiers et 
secrétaires de parquet. Cette métamorphose 
progressive encore invisible devra dorénavant 
être présent dans vos esprits pendant votre 
carrière », a exhorté M. BITASSA qui a 

également invité ces futurs acteurs de justice à 
l’adoption de comportement loyal, exemplaire 
et impartial. Il a attiré l’attention des impétrants 
sur l’utilisation des réseaux sociaux. « Un bon 
magistrat est mesuré pondéré, prudent et qui 
sait qu’une parole malheureuse ou trop rapide 
peut-être aujourd’hui, dévastatrice qu’un acte 
», a-t-il fait savoir.
Le Garde des Sceaux, Ministre de la justice et 
de la législation M. Puis Kokouvi Agbetomey 
a, pour sa part invité ces futurs hommes et 
femmes de la chaîne de justice à être des « 
Magistrats, greffiers et secrétaires de parquet 
accomplis pour toute la vie ».
Il a remercié le Chef de l’Etat Faure 
Gnassingbé qui a pris a cœur l’initiative du 
Centre de Formation des Professionnels de 
Justice (CFPJ). Selon lui, le CFPJ porté sur 
les fonts baptismaux en 2005, est un outil 
de modernisation de la justice au Togo. Sa 
mission est de contribuer au rayonnement 
de la justice togolaise à travers la « formation 
des hommes et femmes compétents rompus 
à la tâche pour juger leurs concitoyens ». Ces 
nouveaux acteurs sont invités par le Garde des 
Sceaux à œuvrer pour relever les nombreux 
défis et enjeux de la justice togolaise. 

« Vous êtes appelés à exercer une noble 
mission en jugeant vos semblables au nom 
du peuple togolais au service duquel vous 
êtes appelés. C’est un sacerdoce. « Vos 
diplômes ne feront pas de vous de bon 
auditeurs, greffiers et secrétaires de parquet 
mais vos attitudes. Un bon acteur de justice 
doit avoir le sens de l’honneur et surtout la 
crainte de Dieu.Mon vœu le plus cher est que 
vous fassiez une bonne carrière dans vos 
domaines en vous donnant le meilleur afin de 
donner satisfaction aux justiciables de toutes 
les couches sociales. Déterminez-vous de 
votre conscience. Vous devez réussir là où 
certains de vos prédécesseurs ont trébuché 
», a souligné le Ministre Agbetomey avant de 
rappeler le rôle important que joue la justice 
pour une nation. « C’est la justice qui élève 
une nation. Participons tous à la construction 
de notre pays ».  M. Puis Kokouvi Agbetomey 
a saisi cette occasion pour annoncer 
l’opérationnalisation de la justice militaire très 
prochainement. 
Les récipiendaires ont, à travers leur porte 
parole et Major de Promotion SIMFEYA  
N’djougouna Kougana, remercié les 
formateurs et l’ensemble du staff du CFPJ 
pour l’attention accordées à eux tout au long 
de cette formation. Ils ont promis mettre 
tout en œuvre pour être à la hauteur de la 
confiance placée en eux. « La justice est le 
gage de la paix sociale. Nous promettons 
d’être à la hauteur des responsabilités qui 
nous attendent pour le bonheur du peuple 
togolais ».
Créé par la loi 2009 – 024 du 30 Octobre 
2009 et logé dans l’Enceinte du Campus 
universitaire de Lomé, le Centre de Formation 
des Professionnels de Justice est érigé en 
service à compétence nationale dans le cadre 
du Programme National de Modernisation 
de la Justice. Il a formé jusqu’à ce jour 66 
magistrats et 60 Greffiers et Secrétaires de 
paquet.

                                               Marcel SOGLO

Diplôme de Fin de Formation

63 NOUVEAUX MAGISTRATS, GREFFIERS ET SECRETAIRES DE PARQUET  
RENFORCENT LA JUSTICE TOGOLAISE



_________Actualité/Publicité __________

D
epuis plusieurs années maintenant, 
le Centre togolais des expositions 
et foires du Togo (CETEF) est une 

excellente plateforme dédiée aux opérateurs 
économiques pour promouvoir annuellement 
leurs affaires, lors d’une grande Foire 
internationale à Lomé.
Suspendue avec l’apparition de la maladie 
à coronavirus pour respecter les mesures 
barrières édictées par les autorités, la 
grande messe commerciale fait son retour en 
novembre 2022. Le monde des affaires peut 
se frotter les mains.
Après 02 éditions avortées, la Foire 
internationale de Lomé (FIL) est annoncée 
pour la période du 25 novembre au 12 

décembre 2022. L’évènement de cette 
année, 17ème du genre, constitue pour les 
opérateurs économiques, commerçants, 
industriels, prestataires de services, artisans, 
agriculteurs… une bouffée d’oxygène. Elle 
offre l’opportunité idéale pour promouvoir 
leurs produits et services, tisser des relations 
d’affaires.
La Foire couvre 16 700 m2 et rassemble 
près d’un millier d’exposants issus de 
différents secteurs d’activités : agriculture, 
agro-industrie, BTP, commerce, tourisme, 
commerce électronique. Pour mémoire, 
la dernière édition, tenue sous le thème « 
le e-commerce pour une forte expansion 
des échanges », avait battu des records 

de participation, avec plus de 308 000 
visiteurs, 995 exposants de 19 pays dont 
30% découvraient pour la première fois 
l’évènement.
La Foire internationale de Lomé est la plus 
grande initiative du CETEF qui promeut 
adéquatement le secteur économique et 
commercial au Togo. C’est un carrefour 
international d’échanges et de ventes pour les 
acteurs de tous les coins du monde. L’innovation 
de la dernière édition est l’introduction dans 
le programme des rencontres B to B qui ont 
facilité des partenariats entre entrepreneurs 
et la signature des contrats.
Au regard des thèmes tels que « promotion 
de l’agro-industrie, gage de développement », 

« la chaîne des valeurs, vecteur de progrès 
économique », etc. portés par les éditions 
précédentes, la foire Made in Togo qui valorise 
la consommation des produits fabriqués au 
Togo et destinés aux marchés nationaux 
et internationaux, le Salon international de 
l’agroalimentaire de Lomé (SIALO), le Salon 
international des cosmétiques et de la beauté 
(SICOBE), le premier Forum économique 
Togo-UE…, on peut soutenir que les acteurs 
économiques sont gâtés au Togo.

                                                   Patrick NIMA

Après deux ans de suspension

LA FOIRE INTERNATIONALE DE LOMÉ TIENT SA 17e EDITION DU 
25 NOVEMBRE AU 12 DÉCEMBRE 2022 



________Actualité__________

Les examens de fin d’année 
se poursuivent. Après le 
baccalauréat 2è partie la 

semaine dernière, les candidats au 
Certificat d’Aptitude Professionnel 
(CAP) sont rentrés dans l’arène 
ce mardi 28 juin 2022 sur toute 

l’étendue du territoire national. 
Au total 3714 candidats prennent 
part à cet examen qui permettra 
aux postulants d’entrée dans la 
vie active. Le ton des épreuves 
a été donné à Lomé au Lycée 
d’Engagement Technique de Lomé 

par le ministre délégué chargé de 
l’Enseignement Technique et de 
l’Artisanat, KokouEke HODIN.
Ainsi pour s’assurer de l’effectivité 
du déroulement des épreuves sur 
l’ensemble du territoire le ministre 
a ensuite effectué une tournée dans 

quelques centre d’écrit à Lomé et à 
l’intérieur du pays. Après le Lycée 
d’Enseignement Technique de 
Lomé, le ministre HODIN et sa suite 
se sont rendus au Centre Régional 
d’Enseignement Technique et de la 
Formation Professionnelle, Région 
maritime (CRETFP-RM-FHS) à 
Lomé port avant de se rendre 
dans des centres d’écrit dans la 
préfecture de Haho. 
Venu apporter le soutien du Chef 
de l’Etat et du gouvernement aux 
différents Candidats, le ministre 
de l’Enseignement technique et de 
l’Artisanat a expliqué aux candidats 
l’importance de ce diplôme au Togo 
avant de les encourager et de 
les convier à l’excellence. Pour le 
ministre c’est une unsatisfaction.
«Le matériel est au point, les 
surveillants correcteurs, les 
membres du jury sont là. Les 
enseignants sont aussi là. Les 
candidats sont en place. Nous 
avons constaté un ou deux absents 
et c’est des cas de force majeure. 
Nous avons apporté aux candidats 
le soutien et les souhaits de bonne 
réussite du Chef de l’État et du 
gouvernement pour cet examen 
qu’ils sont entrain d’affronter. C’est 
un diplôme professionnel qui doit les 
conduire directement à la vie active 

et c’est ce que nous voulons. Nous 
sommes satisfait de la préparation 
de cet examen, de l’engagement 
des apprenants à bien composer 
et réussir», a déclaré le ministre 
avant d’appeler les jeunes filles qui 
ont le faible taux de participation à 
cet examen à embrasser les filières 
professionnelles.
«C’est là où c’est sûr de trouver de 
l’emploi, d’accompagner le pays 
dans sa construction, de s’enrichir 
et d’améliorer le niveau des vie des 
togolais», a-t-il ajouté s’adressant 
ainsi aux filles.
Au total 3714 candidats dont 171 
filles prennent part à cet examen. Ils 
sont repartis dans trois spécialités à 
raison de 3610 candidats pour le CAP 
Industriel, 96 pour l’ART Ménager 
Agro et 8 pour le CEAA Kpalime. Ils 
composent dans plusieurs filières 
dont la maçonnerie, la menuiserie, 
la plomberie sanitaire.
Les candidats sont soumis cette 
semaine aux épreuves pratiques. 
Les résultats qui seront proclamés 
au cours du week-end permettront 
aux candidats qui auront une 
moyenne de 12 sur 20 de passer la 
phase écrite qui démarre la semaine 
prochaine.

                                    Komla YAWO 

L
e Togo a atteint 94% de taux d’accès à l’école 
primaire. Ces dernières années, le taux 
d’achèvement de base est passé de 16 à 37% au 

préscolaire, 86,5 à 94,3% au primaire avec des filles 
scolarisées. Au niveau du premier cycle secondaire, le 
taux est monté de 37 à 51,7%. Assurer une éducation 
équitable et de qualité à tous les élèves est un objectif 
de la feuille de route 2020-2025. Par conséquent, le 
Togo met en place des programmes pour rehausser le 
niveau de la scolarisation, au prix d’importants efforts 
financiers. 
L’Etat a prévu un investissement de 150 milliards de 
francs CFA dédié à l’éducation nationale en 2022. 
Outre l’aspect financier, l’amélioration significative des 
capacités d’accueil. L’horizon 2025 trace la voie pour la 
construction de 30 000 salles de classe. Dernièrement, 
des travaux de construction de 384 salles de classe ont 
été lancés dans le cadre du PAREC II.
Durant les 02 dernières décennies, 5 300 salles de 
classe ont été construites et réhabilitées. Parmi elles, 
300 équipées de Technologies de l’information et de 
la communication (Tic). Au titre de l’année scolaire 
2020-2021, 346 salles de classe et 733 latrines ont 
été réhabilitées. Pour 2020-2021 et 2021-2022, 25 

000 tables bancs ont été mises à disposition des 
établissements.
Plus encore des programmes sont mis en place pour 
inciter les ménages vulnérables à se tourner vers la 
scolarisation des enfants : les cantines scolaires et 
School Assur. Le premier réduit la faim et la malnutrition 
infantile. Depuis 2018, 75 millions de repas chauds 
ont été distribués pour un coût total de plus de 22 
milliards de francs CFA.  Le second, School Assur est 
un dispositif de protection sociale pour les écoliers et 
élèves des établissements publics. Plus de 2,6 millions 
prises en charge ont été assurées de 2017 à fin août 
2021. 1 031 059 consultations effectuées, 1 232 836 
prestations pharmaceutiques, 13 660 hospitalisations, 
290 310 analyses et 48 097 interventions chirurgicales.
Ces différents programmes ont des effets considérables 
sur la scolarisation des jeunes filles. Le taux de 
scolarisation chez ces dernières au primaire a connu 
une progression. Il a même dépassé celui des garçons 
au cours de l’année scolaire 2017-2018 : 128,2 contre 
125,4%.

                                                                    Komla Yawo

Examen du Certificat d’Aptitude Professionnel

LE MINISTRE KOKOU HODIN LANCE LES EPREUVES AU LYCEE 
D’ENSEIGNEMENT TECHNIQUE A LOME 

LE SYSTEME EDUCATIF TOGOLAIS 
EST-IL VRAIMENT PARMI LES PLUS 

PERFORMANTS DE L’UEMOA ?



_________Societé__________

Le Gouvernement interdit sur toute l’étendue du territoire national la 
vente en bidons et autres récipients du super sans plomb et du gasoil. 
L’annonce a été faite ce 28 juin à travers un communiqué conjoint 

signé du Ministre du Commerce, de l’Industrie et de la Consommation 
Locale Kodjo ADEDZE et du Général Darneharne YARK, Ministre de la 
Sécurité et de la Protection Civile. Selon les ministres, « certaines stations-
services se livrent à la vente en bidons et autres récipients des produits 
pétroliers notamment le super sans plomb et le gasoil. » Cette décision est 
prise par le gouvernement « compte tenu du caractère inflammable desdits 
produits et en vue de garantir la sécurité des personnes et des biens » 
Outre la dérogation spéciale accordée aux électrogènes sur présentation 
d’une preuve de détention, « tous les contrevenants seront sanctionnés 
et les produits ainsi que leurs moyens de transport saisis conformément 
aux textes en vigueur », a averti le gouvernement. Le Gouvernement invite 
ainsi les marketers et les gérants de stations- services au respect strict des 
présentes mesures.

                                                                                   Elysé J

L’Institut National d’Assurance 
Maladie (INAM) a pour mission 
d’assurer la couverture des 

risques liés à la maladie, aux 
accidents non professionnels ainsi 
qu’à la maternité des agents publics 
et de leurs ayants droit. Depuis 
2012, il améliore l’accès aux soins 
de santé, pérennise le système 
de l’assurance maladie, étend la 
couverture maladie aux couches 
sociales.
L’INAM est en charge de la 
protection sociale au Togo. Il se sert 
des mécanismes de prévoyance 
collective pour aider les citoyens à 
faire face aux conséquences des 
risques sociaux ou aux situations 
qui peuvent provoquer une baisse 
des ressources et/ou une hausse 
des dépenses : maladie, vieillesse, 
invalidité, charges de famille, 
chômage, etc.

En 2012, les consultations de 
l’Institut étaient de 136 847. Elles 
sont passées à 405 319 en 2021. 
Le volume de médicaments 
remboursés était de 547 175 en 
2012. Il a été multiplié par 06 de 
2012 à 2021 et la moyenne annuelle 
des analyses biologiques sur les 10 
dernières années de prestations 
est de 482 455. Entre 2012 et 
2021, le nombre de prestataires 
conventionnés est passé de 953 
à 1 442. Aujourd’hui, les frais sont 
couverts à 80% par l’INAM.
Satisfaction des bénéficiaires
En 10 années de fonctionnement, 
le nombre de bénéficiaires des 
prestations de l’INAM (consultations, 
hospitalisations, actes de biologie 
ou d’imagerie, disponibilité des 
médicaments) est passé de 209 243 
en 2012 à 426 866 en 2022. Une 
enquête réalisée en 2018 a permis 

de conclure que 76% des assurés 
sont satisfaits des prestations de 
l’INAM
Les artisans et les étudiants pris en 
charge
En mai 2019, le dispositif de l’INAM 
a été étendu aux artisans togolais 
qui bénéficient d’une prise en charge 
des risques liés aux maladies ou 
accidents non professionnels. Ils 
reçoivent depuis lors des soins dans 
des structures sanitaires spécifiques 
pour une contribution financière 
adaptée à leur capacité. D’ici 2022, 
l’INAM veut protéger au moins 100 
000 artisans et leurs ayants droit.
Pour les étudiants, c’est en janvier 
2020 que l’INAM leur a ouvert 
le programme. 500 étudiants 
défavorisés de l’université de Lomé 
ont jadis été sélectionnés pour 
l’expérimentation d’une phase pilote. 
Elle consiste en une prise en charge 

des consultations et des produits 
pharmaceutiques des étudiants 
retenus ; avant d’entamer plus tard 
le grand projet qui est de couvrir les 

deux universités publiques du pays.

                                     Marcel SOGLO

Triste journée du 28 juin 2022 
pour les togolais. Un mardi 
noir qui a traumatisé plusieurs 

familles.
Une série d’accidents de circulation 
s’est produite sur les routes 
togolaises.Peu après le premier 
qui a eu lieu à Wahala (région des 
Plateaux, 115 km de Lomé) faisant 
13 morts et 15 blessés, un autre 
s’est produit quelques heures plus 
tard à Lomé toujours sur la route 
nationale numéro 1. Un choc brutal 
entre deux voitures et une moto a 
fait une victime au Carrefour 3K à 
Lomé.

Dans un communiqué, le Ministre de 
la sécurité et de la protection civile, 
le Général Yark Damehane a donné 
des précisions sur les circonstances 
de ces drames.
Selon le Ministre, l’inobservation du 
code de la route, l’excès de vitesse, 
le défaut d’entretien sont les causes 
principales de ces incidents. Le 
ministre a déploré le non respect 
par les automobilistes, de la 
réglementation. Il a précisé que 
les véhicules (voitures et camions) 
sont anciens et généralement mal 
entretenus. Face à ce phénomène 
récurent des accidents de 

circulation qui coûtent la vie à 
plusieurs togolais et usagers de la 
route, le patron de la sécurité invite 
au respect scrupuleux du code de la 
route. « Nous invitons les usagers à 
respecter scrupuleusement le code 
de la route », a-t-il invité.
Rappelons que dans le premier cas 
d’accident (Wahala), il s’agissait 
d’un bus qui a plongé dans un ravin 
après l’éclatement de l’un de ses 
pneus alors que le chauffeur roulait 
à une vitesse excessive. 
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Vente du Carburant au Togo

LES BIDONS NE PASSENT 
PLUS

Assurance maladie universelle

L’INAM DEBLAYE LE TERRAIN

Accidents de circulation à Wahala et à Lomé

LE MINISTRE YARK APPORTE DES 
PRECISIONS SUR UN MARDI NOIR



_________Publicité__________



_________ Economie/Publicité__________

Le Togo dressé le bilan de la contractuali-
sation des hôpitaux, cinq ans après son 
démarrage. Entamée en juin 2017, l’ap-

proche contractuelle des formations sanitaires 

publiques vise à asseoir une gestion saine 
pour améliorer la prise en charge des popula-
tions. 05 années après la mise en œuvre dans 
certaines localités, l’Etat des lieux expose des 

résultats appréciés. 
Le ministère de la Santé a présenté en mai 
dernier les résultats de l’approche contrac-
tuelle. Ils concernent les chiffres d’affaires, le 
recouvrement, les dépenses, l’utilisation faite 
des ressources dégagées, le taux de fréquen-
tation, les actes médicaux, la disponibilité des 
médicaments, la prise en charge des indi-
gents, etc. L’ambition est maintenant d’aller 
au-delà des formations déjà couvertes.
La contractualisation concerne pour l’instant 
08 structures de santé : le CHU Sylvanu-
sOlympio, le CHU Kara, le CMS de Siou, les 
CHR d’Atakpamé, Sokodé et de Dapaong, les 
Centres hospitaliers préfectoraux (CHP) de 
Blitta et de Notsè. A la suite du bilan, l’exten-
sion de l’approche contractuelle à d’autres for-
mations sanitaires publiques a été réaffirmée.
Des résultats obtenus sont encourageants.  
On note une augmentation des chiffres d’af-
faires de 64% (22,5 milliards contre 13,7 mil-
liards de francs auparavant) enregistrée dans 
l’ensemble des hôpitaux ; une augmentation 
du taux de recouvrement qui est passé de 

81% en 2019 à 88% en 2021 sans la prise 
en compte des impayés dans le cadre de la 
subvention de la césarienne.
Il y a eu aussi une réduction de 71% des 
dettes à l’égard des grossistes de pharmacie. 
Celle envers la Caisse nationale de sécurité 
sociale (CNSS), antérieure à la contractuali-
sation, d’un montant de 1,4 milliard de francs 
CFA, faite des cotisations des agents émar-
geant sur le budget autonome et des pénali-
tés y afférentes, a été réduite de 3%.
On évoque par ailleurs une rationalisation des 
frais de gestion et une augmentation des dé-
penses pour améliorer les prises en charge 
des patients ; une augmentation de la fré-
quentation, des consultations et des accou-
chements ; une hausse du nombre d’actes 
médicaux et la disponibilité des médicaments 
dans les pharmacies d’au moins 90%. Ceci a 
porté les chiffres d’affaires des pharmacies de 
06 à 10,6 milliards de francs CFA.

                                                             Elysé J

CONTRACTUALISATION DES HÔPITAUX…UN BILAN SATISFAISANT 
5 ANS APRES



_________Société__________

Les efforts du gouvernement 
pour l’amélioration de l’internet 
au Togo connait ont été cou-

ronnés. En 2011, le Togo comptait 
215 418 internautes. Parmi ces uti-
lisateurs, seules 4 800 personnes 
avaient accès à internet haut débit, 
soit un taux de pénétration haut 
débit de 0.08%. Depuis, le pays a 
connu une hausse progressive mais 
significative de sa couverture inter-
net. 
Avec un taux de pénétration variant 
de 23 à 26%, l’internet s’est répan-
du. L’amélioration de la connectivité 
internet est l’une des priorités du 
gouvernement. Pour preuve, dans 
sa feuille de route, deux sur trois 
projets prioritaires ont une compo-
sante digitale.
5% il y a 10 ans, à environ 26% en 
janvier 2022, soit 2,23 millions d’uti-
lisateurs (données de Data Repor-
tal), cette croissance représente une 
progression de 420% en une décen-
nie. L’évolution a été fulgurante au 
cours des 05 dernières années.
D’ici 2030, s’accoudant sur ses 

programmes digitaux, le Togo am-
bitionne d’être un hub digital en 
Afrique, en baissant le prix. Au-
jourd’hui, la qualité de l’internet s’est 
nettement optimisée. Cette progres-
sion s’accompagne d’une améliora-
tion de la qualité de la connectivité, 

portée par l’internet fixe avec la fibre 
optique à domicile de Togocom et 
de Canal Box.
Au Togo, le nombre d’abonnés à in-
ternet fixe a augmenté de 65% entre 
2019 et 2020. Au début de l’an-
née 2022, Google a choisi le Togo 

comme premier pays en Afrique 
de l’Ouest à accueillir son câble 
sous-marin Equiano. Près de 200 
milliards de francs CFA seront injec-
tés dans le projet. 
Sur 1,2 million de foyers que compte 
le Togo, au moins 500 000 seront 

connectés aux réseaux sans ou-
blier. 50 000 entreprises aussi le se-
ront. Equiano favorisera la création 
de 37 000 emplois de 2022 à 2025. 
Le pays vise, selon la politique du 
secteur du numérique, plus de 400 
milliards de francs CFA de chiffre 
d’affaires pour l’économie digitale, 
contre 187,5 milliards en 2016.
Au-delà des avancées recensées 
en matière d’amélioration de l’inter-
net, des réformes meublent la stra-
tégie de développement numérique 
du pays. La dématérialisation des 
services publics est en cours avec 
notamment la délivrance en ligne 
du casier judiciaire ; la numérisa-
tion des moyens de paiement au 
niveau des services publics ; la di-
gitalisation des procédures de créa-
tion d’entreprise ; le développement 
des projets d’accès à l’eau potable, 
l’électricité ou la finance inclusive 
avec des supports numériques...
  
                                     Komla Yawo

Le taux d’électrification a connu une évo-
lution ces dernières années au Togo. 
100% à l’horizon 2030, 75% d’ici 2025, 

ces deux taux d’électrification fascinent les 
dirigeants togolais. Pour eux, l’accès à l’éner-
gie électrique de toute la population est gage 
d’émergence. Au cours des dernières années, 
le pays a intensifié la promotion des énergies 
renouvelables et écoresponsables, la facilita-
tion des branchements électriques, la mise en 
place des centrales électriques, l’opération-
nalisation des programmes de qualité mais à 
faible coût…
Il y a 17 ans que le chef de l’Etat Faure Gnas-
singbé s’est lancé le challenge de l’indépen-
dance énergétique, immédiatement lorsqu’il 
est arrivé au pouvoir.
Depuis 2005 où le taux national d’électrifica-
tion était de 18%, le pays a fait du chemin. Au 
prix d’importants efforts, ce taux est passé à 
45% en 2019. Aujourd’hui, il est au-dessus de 
50%. Avec la stratégie d’électrification natio-
nale mise en place et intégrée dans la feuille 
de route gouvernementale (2020-2025), le 
pourcentage va rapidement être boosté, ce 
qui facilitera l’accès de tous à l’électricité 
quelle que soit la localisation.
Kékéli, que la lumière soit ! La construction 
d’au moins 06 centrales de production d’élec-
tricité est escomptée par les pouvoirs publics. 
Déjà, Kékéli Efficient Power est en place. Sa 
construction qui a coûté 65 milliards de francs 
CFA, est arrivée à la fin en avril 2021. Le joyau 

est situé dans la zone portuaire avec une ca-
pacité de 65 MW.
Annuellement, elle peut produire 526 GWh 
d’énergie. Il est attendu que la centrale Kékéli 
fournisse de l’énergie électrique à 1,5 million 
de personnes. L’infrastructure satisfera 20% 
de la demande domestique en électricité, 
facilitera la production de l’électricité sans 

consommation additionnelle de gaz pour limi-
ter les rejets de CO2.
De son côté, la centrale photovoltaïque de 
Blitta, lancée en juin 2021,  fournira de l’éner-
gie électrique propre et renouvelable à plus 
de 158 000 ménages grâce à sa puissance 
installée de 50 MW. Son coût est de 35 mil-
liards de francs CFA. Elle a la capacité de pro-

duire 90 255 MWh d’énergie par an, avec ses 
123 344 panneaux qui couvrent près de 92 
hectares. A côté de cela, il y a «Cizo», les lam-
padaires solaires et les programmes d’accès 
à l’énergie qui changent la vie des ménages.

                                                          Togoreveil

Taux de pénétration Internet

LA FULGURANTE EVOLUTION DU TOGO CES 5 DERNIERES ANNEES

Avec déjà plus de 50% de taux d’Electrification en 2022

LE TOGO EST SUR D’ATTEINDRE SES OBJECTIFS DE 75% ET 100%
 ENTRE 2025 ET 2030



_________Economie__________

Le transfert de propriété désigne 
une opération qui provoque 
le déplacement d’une chose 

(vendue) du vendeur vers l’acheteur. 
Le transfert de propriété est 
immédiat, s’opère dès la conclusion 
du contrat de vente, une fois que les 
deux parties se sont accordées sur le 
prix de la chose. Les moyens mis en 
place au Togo pour le rendre simple 
et rapide sont impressionnants.
Le Togo a un environnement des 
affaires débarrassé des tracas 
administratifs et de toute sorte 
de complications. Le transfert de 
propriété est un domaine touché par 

les réformes.
Des délais raccourcis
Exemple, le délai de traitement 
des mutations totales est fixé à 06 
heures au maximum, depuis fin 
avril 2020. Par conséquent, la barre 
des 90 dossiers traités par mois a 
été dépassée. Aujourd’hui, le délai 
moyen de mutation est de 03 heures 
en pratique contre une soixantaine 
de dossiers par mois auparavant, 
avec un délai moyen de 08 jours.
Augmentation du nombre de dossiers
A ce niveau, le nombre de dossiers de 
transfert de propriété est monté à 1 
125 en 2021, contre 252 en 2018, ce 

qui équivaut à une hausse de plus de 
300%. Les raisons qui sous-tendent 
cette montée en puissance sont la 
numérisation de la quasi-totalité des 
titres fonciers dans le pays pour 
faciliter les recherches de charges 
sur les titres ; les dispositions prises 
pour faciliter l’accès aux crédits 
bancaires pour les acteurs du secteur 
privé, etc.
Les opérations d’hypothèque 
touchées par le vent de réformes
Le délai de traitement des dossiers 
est actuellement fixé à 04 jours 
en moyenne, ce qui rend rapides 
les procédures des opérations 
d’hypothèque. La nouveauté a fait 
monter le nombre d’hypothèques 
enregistrées en 2021 à 933 [hausse 
de 39%] contre 15 jours pour 670 
hypothèques signées en 2020.
La création d’entreprise évolue
Créer une entreprise n’a jamais été 
si facile, rapide et moins coûteux au 
Togo. Les frais de création s’élèvent 
actuellement à environ 30 000 francs 
CFA et le processus a été digitalisé. 
En 2020, près de 12 600 entreprises 
ont été créées. L’année suivante, 13 
777 nouvelles sociétés ont été mises 
en place. Cela témoigne bien de la 
simplicité à faire des affaires sur le 
territoire.

                                         Togoreveil

Le fromage, un produit laitier jadis prisé par certaines 
communautés se trouve de plus en plus fréquent 
dans tous les plats et présent dans presque tous 

les foyers au Togo. Appelé communément Wangash et 
traité de façon traditionnelle dans les milieux ruraux, il 
résiste difficilement au temps. Même avec de différentes 
mesures de conservation il fini par se décomposer. Mais 
de nos jours, l’on découvre ce produit dans des boutiques 
et des supermarchés sous un autre label. La promotion 
est faite au Togo par la marque de produits laitiers Rhosta. 
Propriétée de l’entrepreneure togolaise Hortense Assaba 
AKOUETEVI-ADANOU, Technicienne Supérieure en 
Analyses Médicales et Biologiques de formation, Rhosta 
et ses produits laitiers ont été exposé les 24 et 25 juin 
dernier à la Chambre de Commerce et d’industrie du 
Togo (CCIT) au cours de la Journée du Jeune et Femme 
Entrepreneur Togolais.
Rhostawangash est un fromage blaes, produit à base de 
lait de vache. Selon la promotrice le lait est un produit 
sensible dont traitement nécessite beaucoup d’exigences. 
«C’est le wangash ordinaire que nous rencontrons 
seulement que nos wangash sont traités autrement. Ce 
sont des wangash déshydratés qui ne contiennent pas 
du sérum. C’est des wangash traités dans des conditions 
d’hygiène afin de garantir la sécurité alimentaire à nos 
consommateurs», a expliqué Mme Assaba AKOUETEVI-
ADANOU, promotrice du Rhostawangash.
Rhosta transforme le wangash de façon moderne et 

fait la promotion de plusieurs variétés qui sont d’ailleurs 
prêts à consommer. Elle dispose des fromages aux 
diverses saveurs à savoir Wangash grillé, le wangash 
grillé – épicé, wangash grillé au sésames et le wangash 
frais. Une autre gamme concerne les petits fours où on 
retrouve le Pastel au wangash, les Boulettes au wangash, 
les Beignets au wangash, les Biscuits au wangash et 
le friands du wangash. Rhosta produits également des 
apéros comme la Bûche et le Plateau apéritif. Ce sont 
des wangash conditionnés en boite dont les prix varient 
entre 2000 FCFA et 5000 FCFA. Les wangash frais sont 
conservables minimum pour une période de trois mois au 
réfrigérateur et les grillés pour un an.
En proposant les produits, les responsables de 
Rhostawangash répondent à un besoin ressenti sur le 
marché.
«Il faut dire que je suis une grande consommatrice de 
Wangash. Il m’arrive souvent de vouloir consommer 
du wangash et que je n’en trouve pas ou qui se trouve 
dans des conditions peu hygiénique. Donc il y a d’autres 
personnes qui sont dans ces mêmes conditions ou 
encore d’autres qui n’ont pas le temps d’assaisonner et 
frire le wangash avant de les consommer. Alors face à ce 
problème nous avons cette solution que nous proposons 
afin de rendre plus accessible les wangash surtout dans 
des conditions d’hygiène et de faire gagner du temps aux 
consommateurs dans la cuisson», a confié la promotrice. 
Il n’est plus question de perdre le temps à griller, à 
cuire où frire le wangash. Rhosta vous garantit tout. 
Les consommateurs ont donc un gain de temps en 
s’approvisionnant en Rhostawangash qui est produit dans 
des conditions sanitaires optimales et avec un certificat 
de salubrité.
100% bio, made in Togo, Rhostawangash est produit 
dans le respect des règles d’hygiène alimentaire, dans le 
respect du temps et de la température, conditionné dans 
des emballages alimentaires. C’est un produit testé dans 
les laboratoires microbiologiques alimentaires et physico-
chimique.
La marque de produits laitiers Made in Togo, Rhosta, 
en perspective, entend promouvoir tout ce qui relève 
du produit laitier à savoir lait, crème, yaourt et d’autres 
types de fromages. L’ambition selon Mme AKOUETEVI-
ADANOU est de «conquérir tout le marché togolais, la 
CEDEAO, la diaspora et pourquoi pas tous les autres 
continents du monde.» Rappelons que la société 
Tens Sarl, située sur la voie de Lomé 2 au quartier 
Hedzranawoe est le principal point de vente des produits 
Rhostawangash.

L
e Togo n’est pas en marge de la révolution numérique. Grâce à un climat 
favorable aux affaires, les entrepreneurs, fonctionnaires, agriculteurs, 
commerçants, artisans, étudiants, etc. développement des activités 

génératrices de revenus. Une fois l’argent en main, il faut savoir le sécuriser 
tout en le fructifiant. ECO CCP se présente comme le moyen le plus adapté.
ECO CCP est un portemonnaie électronique qui est facile d’accès pour 
chaque Togolais, partout à travers le code USSD *165#. C’est un dispositif 
innovant qui rehausse le taux de bancarisation, booste l’intégration 
financière et l’inclusion socioéconomique des personnes exclues des 
services bancaires classiques à cause du coût et des démarches formelles.
Hausse de la création des comptes
En 2019, les abonnés des opérateurs fixes et mobiles étaient de 07 millions, 
soit 89% des citoyens.  De 18% en 2014, les populations de plus de 15 ans, 
titulaires d’un compte, sont passées à 45% en 2017 et 12% des adultes 
possédaient un compte mobile money.
Le compte bancaire ECO CCP destiné à tous, a été lancé en 2018. 
Quelques mois après, il a facilité près de 53 000 transactions pour une 
masse monétaire de 03 milliards de francs CFA échangés. Environ 110 000 
comptes ont été enregistrés à partir de téléphones portables et rattachés 
automatiquement au portemonnaie électronique des clients via TMoney ou 
Flooz.
Services offerts
ECO CCP prend en compte les opérations de retrait, dépôt, transfert 
d’argent, consultation du solde, virements vers le compte ECO du client 
ou tout autre compte tiers (épargne, règlement, virement). Il offre aux 
utilisateurs un taux d’intérêt de 2%.
A son lancement, l’objectif initial était d’atteindre 1 000 000 de comptes 
en 2020. Aujourd’hui, eu égard à l’engouement suscité par les populations 
autour de ce mécanisme simple, rapide et pratique, le nombre d’utilisateurs 
devrait dépasser le chiffre escompté au début.
Bancarisation
Le taux de bancarisation est en hausse constante. En 2020 par exemple, 
les détenteurs de comptes dans les services postaux, caisses nationales 
d’épargne, banques... étaient de 1 178 587 grâce à l’ouverture de 78 
597 nouveaux comptes. En 2019, ils étaient de 1 099 990 ; 1 001 270 en 
2018 et 958 321 personnes en 2016. Au cours de l’année 2018, le Taux 
de bancarisation strict (TBS) du Togo était meilleur (26,8%) que le Mali, le 
Bénin et la Côte d’Ivoire.

                                                                              FEMI Babatounde

Transfert de propriété et Création d’Entreprise

ÇA VA PLUS VITE
ECO CCP : 

LE PORTEMONNAIE BANCAIRE 
TRES UTILE AU TOGOLAIS 

Rhostawangash

CONSOMMER LE FROMAGE BIO MADE IN TOGO 
AVEC TOUTES LES GARANTIES DE SECURITE 

ALIMENTAIRE 



________Culture_________

Didier Assogba entre un peu plus dans 
l’histoire de la musique Gospel du 
Togo. Connu pour son talent musical et 

pour être l’auteur de plusieurs morceaux, il fait 
désormais un pas de géant en faisant naître 
son tout premier bébé.Le chantre de Dieu a 
sorti samedi 25 juin 2022, son tout premier 
Album intitulé « Ne LoLo » en patois ou « Tu 

es Grand » en Français. Dans une ambiance 
chaleureuse et dansante au stade de Kégué, 
l’artiste a fait plonger les mélomanes dans 
une dimension spirituelle sur fond de mélange 
de style et rythmes tels que le High Life, le 
Reggae ou encore Bobobo et surtout de la 
présence divine.
Composé de 10 titres, cet opus est la réponse 

de l’artiste à l’appel de Dieu. Du premier 
single « Ne LoLo » qui fait office du nom de 
l’album au dernier «Ayikoworship », Dr Didier 
exalte le nom de son Créateur, témoigne sa 
grandeur immense à travers les chants de 
louange et d’adoration. Il invite les Hommes 
à la repentance et à continuer de croire en 
Dieu. « Je suis convaincu que la mission 
c’est de prêcher, enseigner les préceptes  et 
de chanter aussi. Si le Seigneur m’envoie 
chanter, je ne peux pas refuser. Il s’agit d’une 
mission qui est de se servir de la musique 
pour pêcher des âmes pour Dieu », a expliqué 
Dr Didier ASSOGBA.  
Pour le chantre Didier, Dieu est toujours fidèle. 
«Il est le créateur du ciel et de la terre et reste 
le tout puissant et le seul véritable Dieu que 
nous devons servir. Nous devons continuer de 
croire en sa puissance et en sa fidélité quelles 
que soient les épreuves que nous traversons 
», a-t-il exhorté. « Ne LoLo » est une invite à 
l’humanité à faire confiance à Dieu.
Dr Didier ASSOGBA pour qui chanter pour 
Dieu est une vocation, entend poursuivre sa 
belle carrière musicale avec la sortie d’autres 
albums. Plusieurs singles sont en attente au 
studio et pourront faire l’objet d’autres albums 
à tout moment. 
Homme de foi, convaincu de la présence de 
Dieu,  de ses biens et hauts faits, Dr Didier 
ASSOGBA se remet au créateur et attend sa 
volonté s’accomplir pour une bonne suite de 
sa jeune carrière artistique. 

L’opus  est disponible sur CD à 1.000 f CFA  et 
sur clé USB à 5.000 f CFA, commande sur le 
numéro 70 12 12 21
Dr Didier ASSOGBA, du journalisme à la 
théologie 
Didier ASSOGBA n’est  pasun inconnu  pour 
les togolais. Journaliste diplômé de l’Ecole 
de Lilles en France et analyste politique, il 
est le Directeur de publication (DP) du site 
d’information  «Togobreaking News », l’un des 
sites les plus lus au Togo.
Dès le bas âge, alors qu’il était élève, Didier 
s’est  très vite senti outil incontournable pour 
l’œuvre de Dieu. Il a vite commencé par 
répondre à l’appel   de son créateur à travers 
des chants de louange et d’adoration. Il sort 
son grand talent de chanteur au Lycée de 
Tabligbo couronné par le choix de 12 de ses 
titres dans la compilation d’un  album des 10 
jeunes meilleurs artistes.
Après un moment vide marqué par les 
vicissitudes de la vie, Didier n’a pas échappé 
à l’appel de Dieu. Il renoue avec des chans 
d’adoration et de louange. Il est aujourd’hui  
diplômé de l’Ecole  de Théologie et devient 
rapidement enseignant de la parole de Dieu. 
Didier ASSOGBA officie aujourd’hui à l’Eglise 
Pentecôtiste à Lomé.
Bonne carrière musicale à Didier.

                                        Didier Marcel Ledoux

Guinos Fondation célèbre ses 
15 ans d’existence le 10 
juillet prochain. Les activités 

marquant les festivités ont été 
lancées ce vendredi 1er juillet 2022 
à travers une conférence de presse 
animée par les responsables à 
Lomé. Le programme, les objectifs et 
les perspectives ont été dévoilés au 
cours de la rencontre par le comité 
d’organisation composé de Merveille 
ABONI, Responsable Commission 
communication et média entourée 
du Directeur du Département Matchs 
et Championnat, Edem KUEVI et 
de ABALO Kossi Frédéric, Arbitre, 
chargé du championnat télévisé.
Née le 10 juillet 2007, Guinos 
Fondation est une association 
chrétienne interconfessionnelle 
dont la mission est de connecter 
les enfants et les jeunes à la 
Parole de Dieu afin de les aider 
progressivement à s’approprier 
les Écritures en interagissant. 
«Cela donnera à chacun d’eux un 
véritable fondement spirituel pour 
être un véritable disciple du Christ. 
un témoin vivant du royaume de 
Dieu et un modèle dans la société, 
faisant une différence dans sa 
génération à travers une vie 
chrétienne triomphante caractérisée 
par la connaissance de la vérité, 
l’exercice de la foi, la poursuite de la 
pureté et la pratique des disciplines 
spirituelles.», a fait comprendre 
Merveille ABONI.
Axée sur le thème «Ta parole 
est une lampe à mes pieds, Et 
une lumière sur mon sentier.» Ps 
119v 105, la célébration selon les 
organisateurs vise à amener les 
jeunes à s’accrocher à la parole de 
Dieu. «Que la parole de Dieu soit 
vraiment une lampe à leur pieds 
et une lumière sur notre sentier. 

Parce que si ton sentier est vraiment 
éclairé par Dieu, tu pourras avancer 
et atteindre ta destinée» rappelle le 
Comité d’organisation. 
Plusieurs activités sont au programme 
et la conférence de presse marque 
leur démarrage. Elle est suivie le 
2 juillet du festival foot, le 8 juillet 
d’une veillée de prières, le 9 juillet 
de l’évangélisation. L’apothéose le 
10 juillet sera marquée à l’Eglise des 
Assemblées de Dieu Lomé 2 par 
la finale des quatre Championnats 
ouverts depuis le début de l’année. 
Il s’agit des prestations des Récits 
bibliques. Les différentes catégories 
en course selon M. ABALO sont 
le championnat YADA à Lomé et à 

Kara, le championnat GAMALIEL 
à Lomé, le championnat BEREE, 
et le championnat ENFANTS. 
Un champion sera dégagé dans 
chaque catégorie. «Nous aurons 15 
prestations de Récit biblique livre. 
C’est-à-dire les 15 équipes ont choisi 
une portion bibliques un quinzaine 
ou une vingtaine de versets qu’ils 
ont mémorisé et qu’ils vont mettre 
en scène comme un sketch ou 
un film. Chaque équipe va passer 
pour faire sa prestation et dans 
cette séance nous découvrons la 
créativité, l’ingéniosité, l’inspiration 
des joueurs qui sont comme des 
acteurs», a déclaré Edem KUEVI, 
Directeur du Département Matchs et 

Championnat qui invite la population 
à faire massivement le déplacement 
pour découvrir de nombreuses 
surprises réservées pour la 
circonstance.
Pour tout couronner,  une sortie 
récréative est prévue le samedi 16 
juillet à la plage d’Avepozo.
Guinos vient du Guinosco qui signifie 
en français connaissance et Guinos 
Fondation «c’est  que nous voulons 
que la connaissance biblique soit 
la fondation, le fondement, la base 
de la vie de tout chrétien sinon de 
toute personne», a-t-il expliqué. 
L’objectif est d’amener les jeunes à 
interagir de façon permanente avec 
la parole de Dieu. Guinos permet à 

chaque membre et chaque chrétien 
d’être chaque jour en interaction 
avec la parole de Dieu. «Ce que 
nous voulons c’est que la parole 
de Dieu puisse les transformer afin 
qu’ils soient à l’image du Christ que 
nous sommes entrain de suivre», a 
renchérit Edem.
Guinos Fondation développe une 
expertise dans l’organisation de 
quizz, de matchs et de championnats 
bibliques. En marge de cette 
expertise, elle transforme les livres 
de la Bible en livrets appelé LIVRETS 
GUINOS pour faciliter aux jeunes la 
maîtrise du contenu des livres. A ce 
jour, plusieurs livrets ont été édités, 
entre autres GENESE, EXODE, 
ROIS, SAMUEL, JOSUE, JEREMIE, 
EVANGILES SYNOPTIQUES, 
JEAN - ACTES - TIMOTHEE, 
CORINTHIENS, etc. 
Au regard des différents témoignages 
recueillis et vu les postes de 
responsabilité occupés par les 
anciens Guinos les responsables 
se sont réjouis du bilan des 15 ans 
d’existence et projettent des actions. 
En termes de perspectives Guinos 
Fondation a l’ambition entre autres 
de faire intégrer plusieurs autres 
églises locales dans la dynamique, 
d’organiser des séminaires bibliques 
et des camps pour les jeunes des 
équipes, d’implanter Guinos dans 
une quinzaine de pays pendant les 
cinq prochaines années, avec un 
début d’implémentation déjà en cours 
dans certains pays anglophones. 
Notons qu’à ce jour outre le Togo 
Guinos  Fondation est présente dans 
d autres pays comme le Burkina 
Faso, la Guinée, Gabon, au Niger, 
au Bénin et les USA. 

                                       Togoreveil

 « NE LOLO » L’ALBUM DE DR DIDIER ASSOGBA OFFICIELLEMENT 
SUR LE MARCHE 

Jubilé de Cristal de l’association Guinos Fondation

”15 PRESTATIONS DE RECIT BIBLIQUE LIVRE” POUR 
LA FINALE LE 10 JUILLET 
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